

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
No se devuelven los originales.
Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos, según tarifa.

EL NORTE

DIARIO CIENTIFICO, LITERARIO
Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración:
Subida de Sto. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANQUEO
CONCERTADO

Gerona, Miércoles 1 de Marzo de 1916

Núm. 1873

Dónde está el peligro para la Iglesia

Para demostrar que la Alemania vencedora haría esto y lo otro y lo de más allá en perjuicio de la Iglesia, echa mano Gaudesau de argumentos que parecen de «enfant terrible», pero que en realidad no son más que de «enfant étourdi».

Comienza por suponer que los franceses no tenemos criterio propio sobre la guerra actual, sino que las lecciones de Alemania nos han convencido de la «religiosidad alemana» y el «ateísmo francés»... y hemos llegado al extremo de asegurar que Guillermo II es católico. Pues conste que mucho antes de la guerra sabíamos los españoles que el Estado francés es oficialmente ateo y que Alemania no lo es, sin que tuvieramos necesidad de las lecciones de nadie. Pero ¡ya se ve! ¿qué sabríamos los pobres españoles sin las enseñanzas extractadas? ¿no es cierto, señor Gaudesau? En cuanto al catolicismo del Kaiser, no creo que nadie se atreva a darlo por seguro.

Ahora verá usted cómo el buen señor, comedido de que los alemanes nos hayan dado gato por liebre, procura componérselas para que demos en profesar la «impiedad alemana» y la «fe francesa». Después de asegurarnos que jamás ha sido indulgente con las doctrinas del ateísmo, laicismo e infidelidad, y que siempre ha admitido que el lazo social y nacional está en la Religión, sientese en las trincheras, y suelta la siguiente andanada: «Hay que tomar energicamente la ofensiva, y a la fórmula «impiedad francesa, religiosidad alemana», replicar sólo: «impiedad alemana, fe francesa». Y el hombre se queda luego tan orondo, tan satisfecho de su «terrible» cañonazo, que, «efectivamente», sólo esto ha dicho para probar la «fe francesa» y contraponerla a la «impiedad alemana». ¡Oh «enfant terrible et étourdi»!

Reconozco sin esfuerzo que en Francia hay mucha fe católica, muchas virtudes cristianas acen-

dradas. Pero digo también y lo repetiré mil veces, si es preciso, que el gobierno francés, desde hace algunos años, es el más impío y antisocial que han presenciado los siglos desde principios de la Edad media; y añadiré que el gobierno imperial alemán, con todo y ser herético, no llega en impiedad y descaro a la suela del zapato del francés. ¿Por qué no prueba lo contrario el señor de la «energica ofensiva»? Porque no le es posible. Y en tal caso ¿puede ser más desairada su situación? Por más esfuerzos que haga para demostrar la «impiedad alemana», siempre quedará en descubierto el ateísmo oficial de Francia; siempre se le podrá replicar que a la impiedad alemana sobrepasa mucho la francesa, y por consiguiente, que el peligro para la Iglesia católica mucho más que en Alemania se halla en Francia.

«El peligro que amenaza a la Iglesia... es el ateísmo público y social, la separación voluntaria y universal del hombre y la sociedad de Dios. ¿De dónde viene?»

Va sin decir que a esta pregunta suya responde Gaudesau categóricamente: «Viene de Alemania».

Pero el bueno del hombre no ha caído en la cuenta de que esto es mentar la soga en casa del ahorca-do. ¿Quién ha trabajado más que el gobierno francés en tal sentido? ¿Quién ha planteado más directa y radicalmente ese ateísmo, esa separación, y se ha esforzado más en propagarlo, que los gobernantes de Francia de estos tiempos? Gaudesau escure el bulto, y remontan-dose a los orígenes, los encuentra en Alemania por las doctrinas y procedimientos de Lutero, Kant, Karl Marx y Bismarck (y si no llega al pecado del primer hombre, es porque no se comió en Alemania). ¿De qué peligro hablamos, señor Gaudesau, sino del presente?

Además, no cabe sostener que Alemania haya sido la cuna de aquellos horribles males, ni siquiera

del internecionismo. Mucho más antiguo que Lutero fue el rey francés Felipe el Hermoso, que se rebeló contra el papa Bonifacio VIII y quiso esclavizar a los sucesores de éste; y algo más antiguos que Kant fueron el idealista inglés Berkeley y el fundador del racionalismo, el francés Descartes. La Enciclopedia francesa, y antes que ella el italiano Jordán Bruno y el holandés Benito Espinosa, influyeron en el mundo entero con el ateísmo, panteísmo y materialismo; y Saint Simon, Owen, Proudhon y Lérroux, también franceses, abrieron el camino a Karl Marx, como dieron a Bismarck la norma del «kulturkampf» los dos Napoleones y las dos primeras repúblicas francesas.

Ni venga el señor Gaudesau pretendiendo achacar al kantismo y hegelianismo la prioridad de la inhumana teoría del derecho de la fuerza bruta, pues mucho antes que los pseudofilósofos alemanes aludidos preconizó aquel absurdo el inglés, Tomás Hobbes, que lo había aprendido en la escuela de otro inglés Bacon de Verulam. Y antes de Kant y Hegel lo habían puesto en práctica los protestantes ingleses y franceses.

¿Y habrá necesidad de comparar las «barbaridades alemanas» de cualquier clase que sean, con aquella explosión de odio a Dios, a la Iglesia y a todos los principios sociales, que se llama Revolución francesa y que todavía colee? ¡Ver-güenza deberían darla Gaudesau y demás de tirar piedras al tejado de Alemania, cuando el suyo es el tejado de vidrio más frágil que el de todos los demás pueblos, aun mirados en conjunto!

Para terminar. Aun suponiendo que por causa de la herejía alemana y sus doctrinas amenazara algún peligro a la Iglesia católica, jamás sería tan grave como el que puede venir de Francia e Italia, porque de los católicos latinos (que son la mayor parte) muchos saben francés o italiano, mientras que la lengua alemana es conocida de muy pocos. Añábase a ello la mayor facilidad de comunicaciones y mayor semejanza de caracteres.

J. G. S.

Rimas

Glogio de Sancho Panza

Un costal de maticas y refranes llamaba don Quijote a su escudero, el gran Panza, el famoso marrullero, prez de los castellanos ganapanes.

Como premio a sus múltiples afanes Sancho ganó la insula primero, y al regirla, un maligno criadero no le dejó comer... Sufrió desmanes....

Más fue gobernador el guardacabras porque, al fin, aquel sandío sin oficio era un hombre gracioso en sus palabras.

Pero cuantos hoy son gobernadores que sólo alegan este vil servicio; ¡ser lacayos de apócrifos señores!

F. CORTINES Y MURUBE

LA CANASTILLA DE ORO:
TIENDA DE ROPA BLANCA
Acaba de recibir un inmenso surtido de abrigos y sombreros de invierno, última novedad, para niños.
Rambla de la Libertad, 8
GERONA

Por la obra del Collell Crónica de la guerra

Al pasar...

¡Una limosna por Dios!...
Allá, en un ameno valle que forman las montañas del Collell, ha empezado la erección de una Basílica hermosa digna de la alta Señora que con su aparición honró aquellos parajes.

Este templo suntuoso, que contemplase en lontananza, tiene un título especial, una prerrogativa propia y única entre nosotros: es el Santuario Diocesano porque en él se tributa culto a la Virgen Santa en una real aparición a los hijos de los hombres.

Tal prerrogativa y singular cualidad, ha de ser un acicate más que nueva nuestros corazones a la devoción hacia la Virgen del Collell, la Virgen diocesana por antonomasia.

Pero nuestra devoción y nuestro fervor serán inútiles si no se edifican, si no se hacen plásticos, y el templo en perspectiva no será el hogar solariego de todos nosotros, si entre sus piedras no están nuestros corazones, nuestras peticiones a María, nuestras ofrendas, nuestras limosnas.

A la erección de la Basílica del Collell debemos contribuir todos, no sólo edificando un monumento a su Reina en nuestro interior, si que también ofreciéndole nuestro concurso para que su fábrica sea grande, majestuosa, digna...

Entre la argamasa que una las piedras para formar el todo monumental, debe haber algo nuestro, representación nuestra; debe haber nuestro donativo cariñoso que clame por nosotros a la Señora de los Cielos y atraiga sus bendiciones desde el alto pedestal en que la devoción de sus hijos la coloque.

Los favorecidos por la fortuna, los dotados por Dios de medios suficientes han llenado y llenarán por un tiempo las páginas interesantes del «Bulletin del Santuari del Collell».

Bien está que hacia la suscripción abierta converjan algunos de los rendimientos del capital que la infinita liberalidad de Dios ha puesto en sus manos; pero nosotros, los humildes, los que no tenemos cantidad importante de qué disponer, no debemos quedarnos cruzados de brazos y dejar de laborar.

Si a Dios, por razón del supremo dominio que tiene sobre nuestros cuerpos, le debemos las riquezas y las prosperidades y los bienestar: por parte del que tiene sobre nuestra alma le debemos todo el amor de nuestro corazón; y malamente se tiene éste cuando no sale al exterior, porque, el mento de sí mismo disu-sivo, su no transparencia o esterio-rización es la más segura prueba de la completa carencia o insignificancia del mismo.

Si no podemos, pues, figurar en las listas de suscriptores del Collell con cantidades crecidas, si propias de la alteza de la Virgen, imposible a nuestra situación pecuniaria, hemos de escogitar otro medio que

nos permita mostrar al Objeto de nuestras devociones, el amor que en nuestro corazón está bullendo y pug-nando por salir.

A este fin, se han organizado los coros populares de suscripción para las obras del Collell.

Todos hemos de convertirnos en celadores y propagandistas de estos coros. ¿Quién no tiene diez amigos que le den de limosna mensual la ínfima cantidad de 10 céntimos?

¿Quién se hará el sordo a nuestro requerimiento, en nombre de la Virgen del Collell, cuando con la mayor facilidad se gastan no diez céntimos, sino cantidades mayores en fútiles devaneos?

¿Y seremos mezquinos para con la Virgen?...

Señoritas piadosas, jóvenes simpáticas, seminaristas entusiastas, sacerdotes celosos, devotos en general de la Señora: ¡en los coros está vuestro puesto de honor!...

A conquistar amigos, a mover afecciones, a engrosar la cruzada... que muchos pocos hacen un mucho, y de muchos muchos ha de salir espléndida, majestuosa, grande, la Basílica Diocesana del Collell.

Privémonos de una diversión, de un postre, de un cigarro para contribuir a la suscripción.

Es la Virgen del Collell que a todos nos pide ¡UNA LIMOSNA POR DIOS!...

MAXLIM

Los Coros populares de suscripción, organizados hasta el presente en Gerona, son los siguientes:

Srtas. CARMEN DE ESPUNA, Celadora; María Salvador, María de Vinyals, Clara Monsalvatja, Conchita Casadevall, Luisa Mercader, Josefa Boqueta, Juana Roqueta, Pilar Laparta, Dolores Bosch.

Srtas. M.ª LUISA CARRERAS, Celadora; doña Carmen Durán, doña Manuela C. de Coll; doña Pilar M. de Carreras, Srtas. Dolores Matas, Catalina Franch, Luisa Puig, María Pérez, Margarita Coll, y don Miguel Oliva.

Srtas. CONSUELO SERA CO, Celadora; Teresa Bosch Vda. de Prats, Joaquina Cabrisas Deulobol, Lolia Bonet, Teresa Vivas, Teresa Serra de Pou, Ana Oortada de Serra, Engracia Vilobas de Rovira, Margarita Serra de Adroher, Carolina Serra Coa. (Seguirá)

Fronto occidental

La ofensiva alemana en Verdun causa viva inquietud en Francia y ha producido en la opinión viva impresión que no bastan a calmar los optimismos y confianzas que la Prensa, y más especialmente las notas oficiales, tratan de filtrar en la opinión.

Los hechos con su abrumadora elocuencia han venido a derrumbar las reiteradas manifestaciones de la inexpugnabilidad de este frente.

Eso no obsta para que continúen repitiendo su acostumbrada cantinela de la inquebrantable confianza en la victoria, pero lo cierto es que transcurran los meses y que la iniciativa de las acciones continúa en manos de las tropas germanas, mientras sus enemigos permanecen a la defensiva, actitud por la cual es imposible recuperar el terreno perdido.

Fronto italiano

La proximidad de la apertura de las sesiones de la Cámara hace que se agite intensamente la opinión, a fin de arrastrarla a la declaración de guerra a Alemania; pero como ya hemos dicho en otras ocasiones, la opinión pública no es nuestra propiedad, mucho menos después de la experiencia de nueva mente de estéril e infructuosas luchas, pues si de momento la situación no se modificara en este frente, repercutiría en otros, y en fecha no lejana produciría efectos que el Gobierno italiano se esfuerza en evitar, así cuando dudamos que lo llegue a conseguir.

Fronto oriental

La calma continúa imperando en este frente; el colosal esfuerzo realizado por Buals, merced a la presión de sus aliados, intentando romper el frente austriaco, no ha producido otros resultados que un nuevo quebranto y una mayor desorganización de los contingentes mercenarios, favoreciendo con ello los planes del Estado Mayor alemán, que ve así prorrogada la forzosa tregua impuesta a los rusos.

En los Balcanes

A pesar de las vagas y tendenciosas noticias que de cuando en cuando transmiten desde París y Londres, relativas a la situación de Montenegro, es lo cierto que en

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 83.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

PAGAMOS los cupones:

Municipio Castellón y Tranvías 5 por 100

Vencimiento 1. Marzo actual

Deudas Interior, Exterior y Amortizable 4 por 100

de 1.º Abril próximo

y demás cupones nacionales y extranjeros, pagaderos en este semestre.

Banca PUIG

Minati, 2 - entre Ciudadanos y Rambias - GERONA

Además de las operaciones de compra-venta de toda clase de Valores españoles y extranjeros; cambio de moneda; y operaciones de Bolsa, esta casa de BANCA negocia los siguientes cupones:

Costa Rica y Guatemala 4 por 100.-Colombia 3 por 100.-Uruguay 6 por 100.-Todos los nacionales del presente cobro y las

Cédulas Argentinas 6 por 100 serie L. vencimiento Marzo próximo.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

CULTURALES

El Talismán

Ciudadanos, 4 — GERONA

Se ha recibido una gran partida de géneros para la temporada de invierno, tales como sombreros y gorras para caballero y niños.

Los señores sacerdotes hallarán también surtido de sombreros, boñetes y alzacuellos.

Selecciona variación en petacas, carteras, puños, corbatas, tirantes, ligas, gemelos y otros artículos anexas a este ramo.

Especialidad de la casa en todo género de composturas.

Precios sin competencia

Confitería y Pastelería

José Burch

Calle San Francisco, núm. 1.—Gerona

Al participar a mi numerosa y distinguida clientela que he querido ponerme al frente de mi establecimiento, les significo que de conformidad con los progresos de la industria, hallarán en el mismo cuanto su buen gusto les sugiera.

OBRA NUEVA

Recomendada en su nacimiento en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto Seminario y Escuelas Normales.

Estudios apologeticos y polémicos. Enciclopedia católica popular por el Dr. D. J. G. S. Volumen I.

de 276 páginas en 8.

Véndese a 1.50 pta. en las librerías de Dalmau, Osmán, Gali y Franquet. Encuadernado 2 pta.

FIESTAS DEL ARBOL

En Castelló de Ampurias

Se celebró ésta en la tarde del domingo próximo pasado, con un día espléndido y temperatura agradable.

A las dos de la tarde, hora fijada para salir la comitiva y se hallaron reunidos en la plaza de la Constitución de esta importante villa todos los niños y niñas de los diferentes colegios de la localidad, llevando en sus manos mayoría de ellos unas sencillas pero vistosas banderitas españolas y catalanas.

Al poco rato de haber dado las dos horas se pusieron en marcha muy ordenadamente los niños precedidos por sus respetables profesores y a los alrededores de un alpece pasodoble ejecutado por la orquesta de esta villa. Venían en último término, como de costumbre, en casos parecidos, la digna jefatura local de instrucción y el magístico Ayuntamiento.

Llegados que fueron en la hermosa plaza de Toledo, sitio escogido para plantar los árboles, todos los individuos de la junta del Ayuntamiento, tomaron asiento en una tribuna arreglada al efecto, presidiendo las dos primeras y dignísimas autoridades locales, el señor don Narciso Casademont, alcalde y el R. D. don Buenaytara Frigola, párroco.

Abrió el acto el señor alcalde, cada día más popular entre nosotros, quien con naturalidad y conocimiento especiales y propios del acto, instruyó a los niños y niñas, merced a los espectadores que asistían a la gran plaza, acerca del motivo de tal fiesta. A continuación habló nuestro amado y respetado

Curapárroco asistiendo y adhiriéndose a lo dicho por el señor alcalde añadiendo con mucha propiedad y valiéndose de una transición lógica y digna de su cargo de pastor de almas, que el buen Jesús nos compare a un árbol con relación a nuestra alma, capaz de buenas o malas obras, de buenas o malas frutas; al cual debemos poner todo el cuidado y más aún, que el que ponemos a los árboles materiales; añadiendo nuestro Maestro que del lado que caerá el árbol, a saber, cuando muramos, de este mismo modo se quedará. Si obrando bien, gozando de bienes eternos, en el cielo, y al mal, pensando por una eternidad en el infierno.

Después declamaron con mucha gracia dos niños y cuatro niñas en representación de sus respectivos colegios, discursos alusivos a la fiesta, con este orden: Antonio Mundet, de la escuela nacional de niños; Julia Casanova, de la de niñas; José Arnall, de la de los Hermanos Gabrielistas, y Mercedes Navas y Asunción Casamitjana, de las Hermanas Carmelitas. Todos fueron muy aplaudidos, como también los himnos cantados por los niños y dirigidos por el profesor municipal de música. Concluidos estos actos literarios, se procedió a plantar diez grandes platanos, que a su tiempo hermosearán la plaza.

Después declamaron con mucha gracia dos niños y cuatro niñas en representación de sus respectivos colegios, discursos alusivos a la fiesta, con este orden:

Antonio Mundet, de la escuela nacional de niños; Julia Casanova, de la de niñas; José Arnall, de la de los Hermanos Gabrielistas, y Mercedes Navas y Asunción Casamitjana, de las Hermanas Carmelitas. Todos fueron muy aplaudidos, como también los himnos cantados por los niños y dirigidos por el profesor municipal de música. Concluidos estos actos literarios, se procedió a plantar diez grandes platanos, que a su tiempo hermosearán la plaza.

Después de concluidos los actos literarios, se procedió a plantar diez grandes platanos, que a su tiempo hermosearán la plaza. Dos notas antes de concluir: Simpatía y alegría la primera quedó lugar al repartirse unos panecillos dulces, chocolate y caramelo a los niños. Grate y laudable la otra y que consistió en que asistieron casi todos los concejales, exceptuando algunos de la oposición,

dando de esta manera un alto ejemplo de buena y recto criterio, de pagar todo lo bueno que la iniciativa parta de nuestros amigos políticos, especialmente el con elaboremos administrativos.

Por último, la comitiva se volvió por las mismas calles que a la ida, y al llegar a la plaza de la Constitución se disolvió.

Mil enhorabuena a los organizadores.—J. P.

En Sils

El pasado domingo tuvo lugar dicha fiesta en el pueblo de Sils, resultando un éxito completo.

Las calles estaban artísticamente adornadas con dos arcos de triunfo y gallardetes ascendiendo más de 1.500 personas de pueblos vecinos para presenciar esta hermosa fiesta.

Esta empezó a las dos de la tarde, saliendo de las Casas Consistoriales todos los niños y niñas de las escuelas nacionales con sus banderas, comisiones de los pueblos vecinos, el Ayuntamiento y la orquesta de Santa Coloma de Farnés.

La comitiva se dirigió en manifestación al sitio destinado para la plantación de los árboles, donde se levantaba una artística tribuna en la que tomaron asiento el alcalde señor Madi, el R. D. Curapárroco señor Fortiá, el secretario señor Simón y todos los concejales de Sils y representaciones de Caldas señor Burgués, de Vidreres señor Hernández, y maestra, nacional señora Anjama, de Santa Coloma señor Bixida y señorita Riera, de Banyas señor Gibat, de Farnés señor Goy, y representantes de la prouva.

El señor secretario abrió el acto manifestando el objeto de la fiesta.

El R. D. Curapárroco señor

Fortiá, en su discurso esta muchacha de los beneficios que se portan estas fiestas, hace referencia al origen de la sociedad del «Amigo del árbol» que se propone la riqueza de la nación, pero con la condición que siempre debe fundarse en la fe cristiana para que Dios nos proteja en todos nuestros trabajos.

Los niños y niñas cantaron el himno a la Bandera, canto «La Siladora», «La rondalla del trabajador» con gestos y movimientos, alcanzando muchos aplausos, y declamaron las poesías «Canto de la Falsa» la niña Guillem; «Importancia del árbol» la niña Masca; y «Niu de la malayenga», niña Feligó.

El señor profesor don Julio Parvéz pronunció un discurso manifestando su agradecimiento a las comisiones que han asistido a esta fiesta y la importancia que tiene por ser fiesta de amor, de paz y de cultura.

La señorita María Coll declamó un hermoso discurso en nombre de la señora profesora doña Gertrudis Moret, agradeciendo a las autoridades la celebración de la fiesta del árbol, que es una garantía de riqueza para un pueblo y salud para los vecinos.

Por último se levantó el señor alcalde dando las gracias a los señores profesores por sus méritos alcanzados en esta población y dirigiéndose a las madres de familia les encarga que no olviden dar la enseñanza necesaria a sus hijos.

El R. D. Párroco bendijo los árboles y enseguida se efectuó la plantación, ejecutando la orquesta «La Farnés» varias sardanas.

El Ayuntamiento obsequió a los invitados con un banquete en el que reinó la más cordial alegría.

todo el pequeño reino hay tranquilidad, habiéndose realizado el desarme pacíficamente, considerando a ello con gran eficacia las autoridades montenegrinas, de completo acuerdo con las militares austro-húngaras teniendo concertada de hecho la paz, que sin duda alguna ratificará el rey Nicolas tan luego recobre su libertad.

Por lo que se refiere a las operaciones en Albania, los austro-húngaros han atacado ya a Durazzo, persiguiendo a los italianos al Este y Oeste de la plaza e impidiendo al fuego de su artillería el embarque de tropas y pertrechos de guerra, sin que la intervención de los buques de guerra italianos haya hecho cambiar la marcha de los acontecimientos.

ESTOMAGO DIGESTÓNICO. Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de estómago, desórdenes intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO.

Bodega GUERRA. de Garriguella, Sucursal en Gerona a cargo de don Enrique Pamarola, Plaza del Correo. SE VENDEN toda clase de vinos tintos, claros, dulces, rancio y garnacha.—Servicio a domicilio. Especialidad en vino para el Santo Sacrificio de la Misa.

Escuela Militar CATALUNA GERONA. Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General de la Región. DIRECTOR: El Capitán de Infantería Don Joaquín Sarrate. Plaza de la Independencia, 14, 3.º 2.º. Alumnos matriculados, 88.

Enseñanza completa para aquellos mozos que deseen pagar cuenta por disfrutar de los beneficios de la Ley. Para los del cupo de instrucción (autos excedentes) que deseen reducir el tiempo de permanencia en filas, ya sean del reemplazo de 1916 como de años anteriores que forman parte de éste, abrimos un curso intensivo, quienes desde luego pueden matricularse. Damos las facilidades a que su aplicación les haga acreedores, así como las clases a las horas convenientes a los alumnos, sean o no de la capital.

PAPEL DE FUMAR MARCA D. Jaime de Borbón. Extra superior. Con autorización especial DE nuestro augusto Gaudillo. Se facilita en esta redacción

Economía doméstica por A. ESCRIBANO. La mujer es el intendente de la vida doméstica. Necesaria para toda familia bien ordenada. Indispensable para oporitoras a Auxiliares de Labores y Eco. que cursen esta asignatura en las Escuelas Normales. PRECIO, 2 PESETAS. Pídase a todas las principales librerías y especialmente a la Casa de Porada, Páez y C.ª MADRID.

Papel Jorda. Papeles para fumar.

CONTRA LA TOS PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO E HIJO. En farmacias y droguerías 030 Paquete.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICO DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA. Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia. De venta en la FARMACIA del Dr. VIVAS Cort-Real, núm. 17.—GERONA. Teléfono, núm. 65.

EL REMEDIO INFALIBLE PARA EL ESTOMAGO Bicarbonato de sosa químicamente puro TORRES MUÑOZ. Antirreumático, antidiabético. En polvo y en comprimidos.

Chocolate de la Trapa. FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSIS TRAPENSES. Pastas sencillas. Pastas.

Hállanse hace unos días en esta ciudad, hospedándose en la Residencia de su Orden, los distinguidos Padres de la Compañía de Jesús, don Juan Bta. Ferrer y don Joaquín de Barnola.

Mañana jueves se celebrarán en Ripoll solemnes funerales por el alma del difunto obispo de Vich, organizados por el Ayuntamiento, Arcipreste, Comunidades, Asociaciones y Junta de conservación del Real Monasterio de aquella villa.

Una importante casa Editorial de Madrid publicará en breve una extensa edición de la conferencia sobre la Buena Prensa dada en Barcelona en Diciembre último por nuestro distinguido amigo el doctor don Carlos Sallent, Pbro.

La suma de la suscripción para el ventanal de la iglesia parroquial de Santa María de Lladó es de 625 pesetas, gracias a devotos de Santa María y amantes de joyas artísticas.

El «Boletín Oficial Eclesiástico» del obispado de Vich, correspondiente al día 22 del corriente mes, publica la última carta pastoral del Ilmo. señor don José Torras y Bages, «La ciencia del patir».

La suscripción para la restauración del Santuario de Nuestra Señora del Mont alcanza la suma de 8.818'42 pesetas.

Ayer celebróse en la iglesia del Seminario el retiro mensual para señores sacerdotes.

Hoy tendrán lugar en el Palacio Episcopal exámenes sinodales para la renovación de licencias ministeriales a señores sacerdotes.

El tribunal estará constituido por el M. I. señor doctor don Jacinto Peré, canónigo maestroescuela, el doctor don José Mundet y el M. I. señor Secretario de Cámara doctor Salvador Rial.

Por circular episcopal se recuerda a los predicadores cuaremales la obligación de presentarse al Prelado para verificar el juramento contra el modernismo y se faculta a los confesores para absolver de los cargos reservados al Obispo durante el tiempo pascual.

En cuanto al precepto pascual se determina como tiempo hábil, para cumplirlo hasta la festividad del Corpus, ordenando a los párrocos anoten en registro especial los nombres de los cristianos prácticos; que lean el decreto «Quam singulari» a sus fieles respectivos y que se atengan a lo preceptuado en cuanto a la enseñanza de catecismo, celebración de primera comunión solemne y prohibición de acercarse los niños a la Sagrada Mesa con lazos y coronas.

GENERALES

A «El Día Gráfico» le comunican desde Puerto de la Selva, la siguiente noticia:

«Desde el pasado sábado vuelve a hallarse embarrancado en nuestra bahía, a causa del viento reinante, un vapor ruso. A pesar de haber embarrancado de noche, no hay desgracias personales.»

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María de las Mercedes Jubany Martí, para el joven propietario de Santa Coloma de Farnés y querido amigo nuestro don Francisco Ripoll Roca.

En la «Gaceta» se publica la resolución de algunos expedientes

incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas; se exige a la Asociación de Socorros mutuos de San Isidro del pueblo de Medinà y al Patronato de la Escuela Cristiana de Casrà de la Selva, fundada por don Juan Dausà, ambas de esta provincia.

Los Hipofosfatos Salud curan con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por los desarreglos frecuentes en el cambio de edad. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito.

Mañana tendrá lugar en Santa Coloma de Farnés, la fiesta del árbol.

El Real Automóvil Club de Cataluña ha acordado definitivamente la celebración de la Vuelta a Cataluña en auto. Aun cuando no se conoce la fecha en que aquella se efectuará, podemos adelantar el circuito que es como sigue: Barcelona, Tarragona, Lérida, San de Urgell, Puigcerdá, Olot, Figueras, Girona, Castelló d'Empúries, San Feliu de Guixols, Blanes y Barcelona.

La prueba constará de cinco etapas.

Ha sido encontrado muerto de frío en la playa de Pineda al mendigo Tomás Juncosa, de 50 años de edad.

Al vecino de Buda, Jaime Platallech, le fueron robados de un molino de viento que posee en las inmediaciones de Vulpellach el cuerpo de la bomba de extraer el agua del pozo y la tubería de bronce que en el mismo existía, ignorándose quienes fueron los autores del hecho.

En el término municipal de Palau Sabardera han aparecido varias plagas en los viñedos y olivos, y en el de Salas la de ratones de campo, con gran incremento.

Don Dionisio Subirà Capalleras, vecino de Caralpa, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de una mina de hierro, con el nombre de «Habillina», sita en término de Planols, para llamarse Collada de las Barracas, en terrenos comunales de dicho pueblo.

Don Emilio Barris Sellés, vecino de Darnius, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de una mina de grafito con el nombre de «Rosa», sita en término de Darnius, para llamarse Mané y Puchet de la terra negra, y lindante con propiedad del solicitante.

Y don Indalecio Molinart Roman, vecino de Barcelona, ha solicitado la propiedad de 60 pertenencias de una mina de hierro, con el nombre de «Nuevo San Julián», sita en el término de San Cristóbal de Tosas (Navá), para llamarse Plana de Verdaguer.

Hállase vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Ripoll.

Se halla vacante la plaza de Depositario de fondos municipales del pueblo de Vilabertrán.

También se halla vacante la plaza de secretario del Ayunta.

miento de San Esteban de Bas, dotada con el haber anual de novecientas cincuenta y cinco pesetas.

DE ENSEÑANZA

Se ha fundado en esta ciudad una entidad constituida por respetables damas para el fomento de la cultura en la enseñanza.

Sabemos que uno de sus principales fines que se propone es el de organizar un ciclo de conferencias para normalistas y educandas que dará el prestigioso e ilustre pedagogo Rdo. P. don Antonio Ruiz Amado, de la Compañía de Jesús.

Oportunamente, nos ocuparemos con más extensión de tan bella iniciativa que merece desde luego nuestro caluroso aplauso.

Ha sido nombrado maestro interino de Baget, don Paulino Costa Barnadas.

MILITARES

Mañana marcha a Figueras, con objeto de pasar la revista administrativa del presente mes, el comisario de Guerra don José Lambarri Manzanarez.

Han sido destinados a las comandancias de Badajoz y Vizcaya los guardias de esta comandancia Luis Acevedo Sánchez y Teófilo Larrazáiz Valjejo.

Se ha encargado de la tenencia vicaria de esta región el teniente vicario castrense don José Estévez Sánchez.

Marcha a Barcelona con permiso el segundo teniente del regimiento infantería de San Quintín don Jesús de Ledesma.

Se ha ordenado que se devolvieran las 500 pesetas que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas al soldado José Maiferré Vidal, de Vilvoil.

Se han concedido tres días de permiso para Barcelona, al comandante de artillería jefe del Depósito de Armamento de esta plaza, don Alfonso Saero Laguna.

LOCALES

El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, copiada de la del Instituto General y Técnico:

Table with weather data: Barómetro 747'03 745'08, Termómetro seco 9'8 14'4, Humedad 95'46 46'74, Viento: Dirección S. SW, Intensidad 3, Temperatura máxima 11'6, mínima 6'6, Lluvia 6'0, Agua evaporada 2'0.

También el día de ayer transcurrió con tiempo desigual. Por la mañana, a las primeras horas, cayó abundante lluvia, pero mucho antes de mediodía había cesado ya por completo de llover, despojándose por momentos el firmamento y luciendo el sol espléndidamente durante el resto del día, si bien que acompañado de fuerte viento sumamente frío que duró hasta media tarde.

El «Boletín Oficial» de la provincia publica la nota de constitución de las Juntas municipales del Censo de los respectivos pueblos, con el objeto de que puedan hacerse contra las mismas las reclamaciones convenientes en tiempo oportuno.

El domingo tuvo lugar en el Centro Moral una importante reunión para deliberar sobre la conveniencia de formar un Orfeón de la mencionada sociedad.

La idea fué favorablemente acogida por los presentes, que se

dispusieron inmediatamente a darle efectividad. A dicho fin constituyese ya la Junta de dicha entidad artística en la siguiente forma: Presidente, don Pedro Puigbert; vicepresidente, don Joaquín Font y Fargas; secretario, don J. Colubret; tesorero, don Modesto Casademunt; y archivero, don Antonio Culler, presbítero.

Dado el entusiasmo reinante entre los organizadores, es de presumir que el más completo éxito coronará todas sus gestiones y trabajos en bien del arte y para mayor renombre de nuestra primera entidad católica.

Parece que el edificio donde está emplazada la Diputación provincial presenta algunas deficiencias de desplome, pues tratase ya de buscar otro edificio. Toda la parte referente al Gobierno civil parece que, por ahora, no ofrece peligro alguno.

De Telégrafos:—Pueden admitirse nuevamente telegramas «diferidos» por cualquier salida de España y un cable trasatlántico del Norte.

Ha quedado abierta al público como «limitada», con carácter provisional y sólo para cursar servicio interior la estación telefónica de servicio público de Alcobendas de la Sección de Madrid.

Ha quedado abierta al público como «limitada» y sólo para cursar servicio interior la estación telefónica particular con servicio público de Propio del Guadiana, sección de Jaén.

Por el médico don Ricardo Ros, fué curado en el Dispensario municipal el niño José Garriga, de cinco años de edad, domiciliado en la calle del Carmen, 75, que presentaba una herida contusa en la cabeza, producida al caerse jugando con otros niños en la plaza del Hospital.

Esta tarde se reunirá la sociedad «Económica Gerundense de Amigos del País».

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por Olot, don Pedro Llozas.

Ha sido trasladado a Madrid el auxiliar de esta Sucursal del Banco de España don José Rey.

Dr. Figueras Parés Médico-Oculista ha trasladado su domicilio y clínica Ramba de Cataluña, 50, pral. BARCELONA Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Días festivos de 9 a 12

Bajo la presidencia del Gobernador civil, reunión anoche la Junta de Subsistencias.

La compañía de automóviles de Bañales a esta ciudad y viceversa ha adquirido recientemente un nuevo carruaje elegante y al parecer sólido de cuatro compartimientos naturalmente transversales, hallándose la delantera muy bien dispuesta.

Por cierto que, doliéndonos del mal estado de la carretera, principalmente en el trozo de los Salesianos hasta cerca del Puente Mayor y en todo el trayecto del vicindario de la Mota y extrayendo que la compañía por su cuenta no rellenara y apisonara los baches más salientes con escombros o cascote, hámonos enterado con ser-

presa que ya intentó tiempo atrás hacerlo, pero la Jefatura de obras públicas no lo constató en modo alguno; negativa que parece imponible, mayormente estando tan y tan desatendido el trayecto de aquí a Bañales.

Visitaron ayer al Gobernador civil, el diputado provincial señor Llu, el alcalde señor Liebet y los concejales señores Ibáñez, Serra, Quintana y Ferrer, el concejal de La Solera señor Cors, el teniente fiscal señor Reynoso, el presidente de la Diputación, don Agustín Riera, el comisario regio de Fomento señor Reuro y el secretario de la Cámara de Comercio señor Franquesa.

Durante el pasado mes de febrero se han sacrificado en el matadero municipal 74 cabritos, 1338 corderos, 37 terneras, 134 bueyes y 305 cerdos. La recaudación obtenida de ptas. 14871'46, compara-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

LA GUERRA EUROPEA

Los hospitales de París evacuados. París.—Se asegura que numerosos heridos habían llegado ayer de la parte de Verdun.

Se declaró esta mañana a haberse visto importantes convoyes de ambulancias automóviles, que iban por los bulevares exteriores entre los grandes hospitales y la periferia.

Estas ambulancias circulaban porque se sacaba a los enfermos que están en los hospitales de París para las formaciones sanitarias proyectadas, de modo que en París quede sitio a los heridos que van a llegar de la región de Verdun.

Nueva construcción de zeppelines. París.—Amsterdam.—Según informaciones recibidas de Friedrichshagen, las fábricas de zeppelines han sido considerablemente aumentadas y fabrican dos «zeppelines» por semana.

Esos dirigibles son de un nuevo tipo, construidos para llevar seis ametralladoras y dos pequeños cañones, así como un aparato especial para lanzar bombas y torpedos aéreos.

Las barquillas van revestidas de una cruz de acero. Las pruebas han sido hechas por los «zeppelines» con el fin de extender gases asfixiantes alrededor del dirigible para asegurar su fuga si son perseguidos.

El último «zeppelin» construido lleva el número 95.

NACIONAL

MADRID 29

La huelga general en Valencia

El servicio de tranvías paralizado.—Los huelguistas intentan levantar barricadas.—Pánico.—Una descarga cerrada.—Guardia civil muerto.

Ha quedado por completo paralizado el servicio de tranvías.

En la Bajada de San Francisco los huelguistas han intentado reunirse otra vez en manifestación, pero la fuerza pública lo ha impedido. Al cabo de un rato los obreros se han vuelto a reunir iniciando el levantamiento del adquina do para construir una barricada.

da con la de igual periodo del año anterior, arroja un alza de pesetas 154'62.

En la madrugada de ayer, circulando por el paso a nivel de la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, tuvo la desgracia de caer en la Acequia Monar, Francisco Pérez Lirón, de 28 años, casado y natural de Orihuela (Alicante), siendo conducido por la guardia municipal al Hospital.

SELLO INSTANTÁNEO YER CURA EN CINCO MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Solo cuesta un real

La benemérita ha dado una carga formidable disparando a los socialistos.

Al conocerse en toda la ciudad esta noticia que parece indicar que el conflicto toma un sesgo muy distinto y mucho más grave que el que afectaba en un principio. El pánico es enorme por la alarma que la prolongación de la huelga ha causado en todas partes.

En el Parque de Castelar la multitud ha dado muerte a la guardia civil, saltándola y apedreándola al mismo tiempo. La benemérita, después de la toques de atención reglamentarios, ha hecho una descarga cerrada contra los manifestantes.

Ha habido gran número de heridos, muchos de los cuales fueron dejando un rastro de sangre, siendo otros recogidos y retirados por los mismos huelguistas.

Pasada la ráfaga, quedó tendido en el suelo, sin sentido y herido mortalmente, un individuo que ha resultado ser guardia civil que estaba allí curiosamente.

Se llamaba Antonio Serrano Barba. Ha fallecido mientras se conducía al hospital. Un proyectil le atravesó el pecho.

Las fuerzas de la guardia civil se han apostado en los puntos más estratégicos de la ciudad.

Manifestaciones de Romanones

El conde de Romanones declaraba a última hora que lo más posible es que se presente el conde ministro de Estado a las Cortes.

Este cargo, decía, ofrece grandes dificultades en estos momentos y nadie mejor que el jefe del gobierno, que tiene la responsabilidad de todo, para sortearlas.

Además, la estabilidad de los ministros es garantía de éxito en su gestión y si ha ocurrido una reciente variación ministerial, lo ha sido bien a disgusto mío y por circunstancias ineludibles.

LA INYECCIÓN YER Cura en 36 horas la Hemorragia y toda clase de Anjios antiguos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.